
【行得通，靠得住，能受益，可持续。】

乡村要振兴，村集体经济是关键。日

前举行的全市基层党建“看学议”研讨会

上，如何壮大村集体经济成为关注的焦点。

发 展 村 集 体 经 济 的 重 要 性 毋 庸 置

疑。一些集体经济薄弱的村，由于缺乏财

力开展各项工作，公益事业、乡村治理乏

善可陈。做大做强村级集体经济，将有效

提高村级组织的服务能力，从而托起群

众稳稳的幸福。

同时，受技术缺乏、管理不善、市场

开拓难等影响，很多村的产业发展不理

想，一些村产品销路主要依靠后盾单位，

持续发展难以为继。今年我市启动村集

体经济“消薄”攻坚战，就是看到了问题，

要直面问题、解决问题。

笔者认为，各个乡村情况不一，发展

村集体经济重在因地制宜。如渌口区紧扣

长株潭都市圈现代农业示范区定位，在 17

个村流转土地 2000 余亩种植鲜食甜玉

米，增收 300 余万元；攸县网岭镇罗家坪

村充分利用交通优势、文旅资源，建成全

省第一家综合性学生社会实践基地，拍卖

10年经营权一次性收入 150万元。

简而言之，就是要坚持宜农则农、宜

工则工、宜商则商原则，科学规划、开动

脑筋，把资源优势转化为产业优势，开辟

发展村级集体经济“行得通、靠得住、能

受益、可持续”的新路径。

当然，还要打通资源要素流通环节，

让有效益的资产能流进来，负资产要清

理出去，实现村集体资源的高效流转。只

有让村集体的经营行为到市场去检验，

让村集体的产业到市场去竞争，风雨之

后终会见到彩虹。

发展村集体经济
重在因地制宜

邓伟勇

露营经济要火
别总想着“占山为王”

张书乐
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【绘画作品】

可爱的企鹅
光明学校四（2）班 郑明阳
证号：22031120020

交通安全，文明出行
市二中附属小学1812班 周梓浩

证号：22042561243

“双减”政策颁布前，我有写不完作业，每

天晚上都要写到很晚才能睡觉。自从有了“双

减”之后，我的时间变得宽裕多啦，作业在学校

就可以完成，回家后有充裕的时间看课外书、

体育锻炼和玩耍。

不但如此，“双减”给大人们也带来了便

利。记得有一次，妈妈准备带着我去逛超市，可

是怕我作业没做完，就问我：“月月，你作业做

完了没有？”我回答道：“当然了，我作业早做完

啦。”妈妈高兴地说：“‘双减’让我再也不用每

天担心你做不完作业了。”

这 次 ，我 们 要 去 悠 移

山 庄 体 验 农 耕 生 活 ，我 兴

奋不已。

到了目的地，一股清新

的空气扑鼻而来，到处都绿

意盎然让人神清气爽。在老

师的讲解下，我们知道了五

谷包括了：稻谷、麦子、大

豆、玉米、薯类的农作物。接

着我们就要体验插秧了，这

可是我期待已久的环节。

老师一声指令，插秧苗

体验正式开始，我们已经迫

不及待了，挽起裤脚，光着

脚丫，来到秧田中想要大显

身手一番。我学着农民伯伯

的样子手握秧苗，在水田中

移动脚步，认真插着秧苗，

一棵两棵三棵……不一会

我就觉得腰酸腿疼，原来插

秧并不是一件简单的事，这

时我才真正体会到了农民

伯伯的辛苦。

插秧结束后，“浑水摸

鱼”可是我们的最爱了。我

们有的徒手抓，有的用网子

捞，我看着一条大鱼正要把

它抓住时，这条鱼灵活地来

了个转身，逃跑了，还甩了

我一身水和泥。这激起了我

的斗志，于是我奋力追击，

一鼓作气把它给“收服”了，

我高兴得大喊：我抓到了！

我抓到了！我们一个个玩得

不亦乐乎，乐此不疲。

一阵阵欢声笑语中，结

束了这一次的农耕体验活

动，这一次的收获可真多！

体验农耕
生活的一天
红旗路小学1806班 徐浩煊

证号：22010840357 指导老师：邓娟娟

我家是一个动物园，让

我 来 跟 你 们 说 一 说 吧 ！比

如，像老黄牛一样憨厚的爸

爸 ，像 蜜 蜂 一 样 勤 劳 的 妈

妈 ，像 老 虎 一 样 威 风 的 姐

姐 ，像 老 鼠 一 样 胆 小 的 妹

妹 ，还 有 像 乌 龟 一 样 拖 拉

的我。

爸爸每天都像老黄牛

一样的辛苦工作，而妈妈每

天早上都会为我们做早餐，

还会做所有的家务活，就像

采蜜的小蜜蜂一样勤劳。姐

姐很凶，有时凶得像一只老

虎 。而 妹 妹 特 别 胆 小 和 小

气，没多大事儿她都会哭。

这就是我家的“动物园”，有

机 会 ，你 可 以 来 我 家 这 个

“动物园”来玩哟！

小小的动物园
茶陵县城北小学1806班 温子婷

证号：22081761809 指导老师：刘婷

我从小就喜欢到大自然里寻找有趣

的东西。高耸入云的大山，叮咚流淌的泉

水，山里的飞禽走兽，水里可爱的鱼虾，地

上活泼的昆虫……世界万物不仅好玩，还

让人充满无尽的幻想。

小猴子在大树间荡来荡去，呼朋唤

友，让人很想加入他们的队伍。金雕那锐

利的双眼一发现猎物，就立刻从万米高空

俯冲而下，让人十分震撼。海龟历尽艰辛，

爬向蔚蓝的大海，寻找自己的家人，这种

坚持不懈的精神，真叫人佩服。

植物的开花叶落，都有不同的风景。

红彤彤的茶花像春姑娘害羞的脸蛋，十分

惹人怜爱；“濯清涟而不妖”的荷花，像仙

子一样，亭亭玉立在池塘中；金黄的银杏

叶像一把把小扇子，扇走了夏天的炎热，

扇来了秋天的凉爽；火红的腊梅像一个个

冬天的使者，让冬的气息扑面而来。

我最喜爱的当属院子里的桂花树了。

它虽然不高大挺拔，但每到农历八月，淡

黄的桂花就一簇簇地竞相开放在枝头，让

人赏心悦目。清风徐来，花儿们在叶间翩

翩起舞，一阵阵清香像调皮的小精灵一样

钻进了我的鼻子，沁人心脾，令人陶醉。

大自然是一本妙趣横生的大画册，也

是一本读不完的百科全书，让人手不释

卷，乐在其中。

读不完的
大书

白鹤小学1902班 熊立谦
证号：2204011450
指导老师：黄湘蓉

星期一我们学校举办了以“加强维权，学

会诚信”为主题的升旗仪式，作为一名小记者，

我决定和其他两名小记者一起采访杨校长关

于诚信的问题。

这是我的第一次采访，所以非常紧张。我

们先做了自我介绍，接着开始采访。我问杨校

长对于小学生来说诚信意味着什么？杨校长不

假思索地告诉我们：“对于小学生来说，诚信意

味着从小培养美好的品德。为小学生未来的发

展打下基础，赢得大家的信任、尊重和认可，交

到更多的朋友，获得更多机会，有利于人未来

一生的发展，所以从小养成诚信对一个人的一

生非常重要。”我们听了不禁频频点头。

接着，陈麒昊又提问学校做了哪些方面的

工作来教育学生诚实守信，杨校长告诉我们：

其实学校一直着力于培养学生诚信的美好品

德，开展了系列活动，比如这次的升旗仪式，平

时的班队课，日常的德育工作。她还提醒我们

诚信不仅关乎个人未来，还关乎一个民族、一

个社会乃至一个国家的发展。

通过这次采访，我明白了诚信不仅对于个

人来说非常重要，对社会、国家来说也是不可

或缺的。作为一名小学生，我们要从小培养诚

信的良好品德，在学习和生活的点点滴滴中养

成诚实守信的习惯，从身边的小事做起，做一

个正直、善良的人。

我的第一次采访
市二中附属小学1803班 汤礼嘉 证号：22042561131 指导老师：宁巧云

一分耕耘，一分收获。阳光明媚的

六月，我们的蔬菜种植园迎来了丰收，

学校为此还举办了跳蚤市场活动，这

让我们全班同学既激动又兴奋，因为

这是我们第一次举办这样的活动。

段老师先让一部分同学去园子里

摘菜，同学们摘了茄子、玉米、四季豆、

辣椒、空心菜等，真是大丰收啊！老师

让女生们把菜分好类，摘除黄叶、捆装

打包，再让男生们把所有蔬菜运到校

门口的跳蚤市场去。

热闹有趣的跳蚤市场开始了，同

学们迅速找到自己的“商铺”，贴出广

告牌，摆放蔬菜，整理摊位，然后就开

始营业啦！老师给我们分配了各自的

任务：有负责收款的，有负责卖菜的，

还有负责宣传的。不一会儿，整个市场

变得十分热闹，讨价声、还价声、吆喝

声错综交杂。我们自己动手种的有机

蔬菜可受欢迎啦，吸引了许多的人过

来，把我这个“收款员”忙得不可开交，

我们的蔬菜不一会儿就全卖光了。

伴着一阵阵欢笑，我们的跳蚤市

场活动告一段落，这次学校举办的活

动既快乐又难忘！

便利的“双减”
建宁实验小学1903班 张馨月 证号：22040400569 指导老师：谢雅

快乐的
跳蚤市场

炎陵县芙蓉学校1911班 刘婉婷
证号：22101881534
指导教师：段向南

【露营经济的核心竞争力是什么？是创造力带来的
获得感。】

露营经济不是山大王，先要搞清自己的核心竞争力。

据媒体报道，长株潭三市交界处的汪家岭在 3 个

“80 后”老男孩的打理下，两亩空地，开辟出一个山顶露

营基地，成为了今年夏天的新晋网红打卡地。

作为新消费赛道上的一份子，露营在各地“占山为

王”大有星火燎原之势，就在株洲，除开汪家岭上吃喝纳

凉观山景为卖点的营地外，攸县酒仙湖的玩水露营音乐

会也是风味俱佳。

问题来了，露营经济的核心竞争力到底是什么？真不是

靠山吃山靠水吃水，那只是产品。反过来思考，如果别人占

了个更好的“水泊梁山”，此前的“山顶洞人”岂非要凉凉。

核心竞争力不是你有什么产品，而是你靠什么创造

出友商们一直在模仿、始终难以超越的产品，并且源源

不断出新品。

数据显示，2021 年我国露营营地市场规模达 299 亿

元，预计 2022 年市场规模将达 354.6 亿元。在风景里放

个帐篷，一张天幕撑起百亿产业？结果往往是做方圆百

里年轻人生意的露营经济，变成了一日游、游一次。

露营经济的核心竞争力是什么？是创造力带来的获

得感。

调研数据显示，作为露营主力的中国 Z 世代们，在

营地里进行最多的活动是烧烤和野餐，占比 91.2%；还

有 部 分“Z 世 代 ”群 体 露 营 时 会 做 饭（53.8%）、放 风 筝

（48.0%）和玩棋牌（43.9%）等。这个数据恰恰说明了露营

生态的乏味，很难支撑起满满一天的新鲜感。

怎么提高喜欢露营之人的复购率呢？

不变的营地、不变的风景，却可以不断变换主题。有

时可以是事先张扬的集体婚礼，有时则要做保密严格的

神秘音乐人演唱会，有时夜晚的露营突然出现电影点映

投票，有时一辆移动咖啡车、移动调酒台就嗨翻全场……

又或者，来流星雨的时候，营地里早早架设好了天

文望远镜、许愿树和求婚现场，甚至还有和星座有关

COS 服装。此外，开发中老年群体的戏曲露营、广场舞

露营，面向学生的研学露营、针对陌生人社交的相亲露

营等等，都能变成市场流量的开关。

在同一个风景里邂逅不一样的风景，让游客们来露

营地的想象空间变成开“盲盒”。如此，经营者方有机会

“坐在城楼观山景”。

【安全头盔是个宝，骑行要戴好。】

日前，在交通早晚高峰期，交警、城管等部门对城区

交通秩序、经营秩序进行执法和劝导，发现整体形势明

显好转。其间，有个别摩托车、电动自行车驾乘人员不戴

安全头盔、非法“打伞”，受到交警部门的教育或处罚。

安全头盔是个宝，骑行要戴好。如果说汽车是“铁包

肉”，摩托车、电动自行车就是“肉包铁”。当事故发生时，

安全头盔可起到缓冲、减震作用，吸收大部分撞击力，使

受伤者的比例下降近七成、死亡率下降近四成。

进入三伏天，气温节节攀升，戴上头盔有点不舒服，

不但不透气，还容易流汗不舒服，这个是实情。为了舒服

放弃安全，这笔账就算错了。若为了避免日晒雨淋，给自

己的摩托车、电动车装上遮阳伞，一时方便让危险倍增，

容易因小失大。生命只有一次，人生不会重来，与其等发

生事故、酿成悲剧再追悔莫及，不如时刻把安全记心头。

带头盔≠戴头盔，正确佩戴才是王道。有的摩托车、

电动车驾乘人员没有系上卡扣，或者防护带松松垮垮

的，让安全头盔形同虚设；有的携带头盔却不戴，看到交

警检查才拿出来。佩戴头盔走过场，安全就大打折扣。

佩戴头盔是“头”等大事。路上虽有交警执法，但处

罚不是目的，目的在于安全。立秋了，还请广大摩托车、

电动车驾乘人员且行且珍惜，主动佩戴好头盔，最大程

度地保障自身安全，开心出门、平安回家。

【网络安全，是防线也是底线。】

“没有网络安全就没有国家安全。”

随着大数据、物联网、云计算、人工智能

等新兴技术的快速发展，信息资产的价

值越来越高，新的安全风险也在不断涌

现，不断进化的网络攻击是新时期面临

的新挑战。

网络安全，是防线也是底线。我们要

充分认识到网络安全的极端重要性。关

键基础设施和获取数据成为网络武器的

真实攻击目标，有可能引发灾难性后果。

斯诺登事件等表明，少数国家利用掌握

的互联网基础资源和信息技术优势，大

规模实施网络监控，大量窃取政治、经

济、军事秘密以及企业、个人敏感数据。

试想，在危机时刻，如果这些涉及国计民

生的关键基础设施被人攻击后瘫痪，或

者数据被大量窃取，那国家或地区基本

等同于“瘫痪”，只能任人拿捏。

做好本地区网络安全工作是重要且

紧迫的时代命题，开展网络攻防实战演练

便是其中重要手段。8月 2日，我市启动了

首届网络安全应急演练。在真实环境下，

一周内，全市 40家党政机关、企事业单位

接受了 8支专业技术团队的攻击，最终 14

家防守单位网站或重要信息系统被攻破。

裁判组负责人直言不讳地分析了此

次网络安全应急演练的“短板”：部分单位

的互联网应用系统存在大量弱口令漏洞、

没有对老旧的应用系统进行升级或打补

丁、重要业务系统和数据库直接暴露于互

联网等，关键基础设施和海量数据能被轻

易获取。

只有清醒认识到这些暴露出来的问

题，思想上加以重视，行动起来，才能真

正达到“以演促训，以练促战”的网络攻

防实战效果，筑起网络安全的防线。
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么
？

肖
蓉

【举动看似贴心，实则
闹心。】

夏日，不少市民选择去

影院观影休闲，凉快又愉快。

上周末，笔者就和家人一起

去看了一场电影，电影感觉

不错，不过座位的感受就不

那么美好了：欢欢喜喜挑选

的“C 位”，齐刷刷都是新安

装的按摩椅，坐上去就强制

给你“尝鲜”，把孩子吓一跳

不说，大人也觉得“硌得慌”。

作为一名观众，我只想

安安静静地看场电影，好不

容易买到好位置，结果被强

制做选择题，要么继续花钱，

要么“如坐针毡”——影院的

这个吃相，着实有些难看。

影院可能会叫冤：我只

是 想 给 观 众 提 供 更 多 的 服

务而已。但消费者买票时并

不知道装了按摩椅垫，进了

影厅才傻眼，这一举动看似

贴心，实则闹心。

根据法律规定，消费者

有权自主决定购买或者不购

买任何一种商品、接受或者

不接受任何一项服务。在观

众已经购买了观影服务的同

时，影院不能单方面强制观

众去接受额外捆绑服务，在

“看电影的好位置”与“无按

摩的差位置”之间二选一。

随 着 网 络 和 家 庭 影 院

的崛起，人们之所以花时间

和金钱去影院观影，无非就

是 期 望 获 得 更 好 的 视 觉 享

受和更优质的观影体验。把

最 好 的 位 置 安 装 上 付 费 按

摩 椅 ，降 低 观 众 的 观 影 体

验，无异于“杀鸡取卵”：既

影响观影体验，又降低观众

对影院的评价，最终影响的

还 有 电 影 票 房 —— 这“ 三

输”的结局，我相信肯定不

是影院真正想要的结果。

笔 者 真 心 希 望 影 院 能

从观众的角度出发，调整按

摩椅的位置和配置，给观众

提供可以选择的合理服务。

安全头盔不能“降温”
沈全华

漫画/王玺

以练促战
提高网络安全防范意识

旷昆红


